

1890; ocupó 22 años el Decanato). Era catedrático, por oposición, de Lengua Hebrea desde 1861, cátedra conseguida, pues, a los 26 años. La desempeñó en Zaragoza, luego en Barcelona y después pasó a la de Madrid. Tenía 72 años al actuar como Presidente de los exámenes de grado de Licenciatura. Publicó diversas obras de texto (gramáticas de lengua hebrea) y numerosas obras de investigación.

Como Vocal actuó el “Dr. A. González Garbín”. Se llamaba Antonio (Almería, 17.XI.1836). Era catedrático, por oposición, de Lengua y Literatura Latina desde 1893. Antes lo fue de Retórica y Poética. Estuvo previamente bastantes años de catedrático en Granada. En 1907, al jubilarse, se le pidió que continuara en su cátedra, a la que se le acumuló, en 1910, la de Gramática comparada de las lenguas indoeuropeas. Fue autor de muchas obras, tanto de libros de texto como de investigación. Su *Compendio de Retórica y Poética*, Granada, 1895, iba por la 8.^a edición. Tenía 70 años al actuar en el Tribunal, y falleció pronto, en el año 1912.

Y como Secretario del Tribunal de Licenciatura firma el “Dr. de los Ríos”. Se trataba de Don Rodrigo Amador de los Ríos y Fernández de Villalta (Madrid, 3.I.1843 - Madrid, 3.V.1917). Era sobrino del erudito Don José Amador de los Ríos (1818-1868), que fue catedrático de Historia crítica de la Literatura Española, académico de la Historia, orientalista y publicista. Don Rodrigo era Licenciado en Derecho y en Filosofía y Letras, pertenecía al Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos y fue Director del Museo Arqueológico Nacional desde 1911. Académico de la Real de Bellas Artes sucedió en el sillón que dejó vacante el Marqués de Molíns. Era profesor auxiliar por oposición de la Facultad de Filosofía y Letras. Publicó numerosas obras sobre antigüedades árabes y mudéjares. Además, fue autor de *Murcia y Albacete* (aparte de *Almería, Burgos, Huelva y Santander*), en la Colección “España y sus Monumentos”. Tenía 63 años al actuar como Secretario del Tribunal. Observamos que tanto en este Tribunal de Licenciatura como en el de Doctorado los Secretarios no tenían la condición de Catedráticos.

Ahora pasemos a contemplar el acta del grado de Doctor (documento número 10), no el de aprobación de las asignaturas, sino el de la presentación y defensa de su tesis doctoral, acto celebrado el 15 de junio de 1909. En ella figura como Presidente una firma temblorosa. Se trata del insigne Francisco Fernández y González (Albacete, 26.IX.1833). Fue en la Universidad española catedrático de Historia crítica de España, de Lengua griega, de Literatura general y española, de Estética (en Granada, desde 1856 hasta 1864 en que pasó a Madrid), suprimida la Estética en 1867 pasó a la cátedra de Metafísica, y vuelta a crearse la de Estética en 1868 (estos vaivenes de